

zu TOP 5:  
"Änderung der Hauptsatzung"

## FWG-Stadtratsfraktion

Herrn  
Bürgermeister Oliver Krügel  
56130 Bad Ems  
  
Rathaus

Eingang  
Stadt Bad Ems  
Zur Weiterleitung an: Sitzungsdienst  
19. Aug. 2024  
Mit der Bitte um  
 Kenntnisnahme  
 zum Verbleib  weitere Verant.  
 Abgabennachricht  
Kopie an: .....

Rücksprache  
 Beantwortung  
 Bericht/Stellungn.

**Betreff:** Antrag der FWG-Fraktion für die konstituierende Sitzung des Stadtrates am 27.8.2024

Bad Ems, den 24.7.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Krügel,

die Fraktion der FWG beantragt mit Beginn der neuen Legislaturperiode eine Anpassung der Aufwandsentschädigung für die Teilnehmer an Fraktionsitzungen und den Fraktionsvorsitzenden vorzunehmen. Das jeweilige Sitzungsgeld möge wie folgt angepasst werden:

*Fraktionsmitglieder werden analog zu Stadtratssitzungen mit € 30.— Aufwandsentschädigung für eine Fraktionssitzung abgegolten. Der Fraktionsvorsitzende erhält wegen des erhöhten Aufwandes bei der Vorbereitung der Sitzungen, sowohl für die Fraktion, wie auch die des Stadtrates, jeweils € 50.--*

### Begründung:

Um den Anforderungen einer Stadtratssitzung gerecht zu werden, bedarf es gewissenhafter Vorbereitung. Sitzungsunterlagen werden ständig umfangreicher und die Erarbeitung einer Entscheidungsfindung erfordert einen immer größeren Aufwand. Die Bereitschaft ein Ehrenamt zu übernehmen ist stark gesunken. Außerdem stehen Mandatsträgerinnen und Mandatsträger zunehmend kritisch im Fokus der Bevölkerung. Zum Erhalt unserer Gemeinschaft und deren Wohl sind sie aber unverzichtbar. Noch gibt es Menschen, die bereit sind diese Arbeit zu übernehmen und auf einen Teil ihrer freien Zeit zu verzichten. Das gilt es wertzuschätzen und diesen Mandatsträgern zumindest ihren unmittelbaren Aufwand zu erstatten beziehungsweise den Anreiz zu schaffen, sich auch weiterhin ehrenamtlich zu engagieren. Eine angemessene Aufwandsentschädigung bildet hierfür die Grundlage.

Die bestehende Regelung erfüllt diese Voraussetzung seit langem nicht mehr, da die Zeichen der Zeit sie längst überholt haben. Die beantragte Anpassung der Sitzungsgelder orientiert sich im Übrigen an der Handhabung des VG-Rates und der Nachbargemeinden, ohne deren Niveau zu erreichen.

P.S. Es obliegt jeder Fraktion und jedem Mandatsträger selbst, Fraktionsgeld zu beantragen oder zu verzichten.

Für die FWG-Fraktion

Bernd Hewel

